

Lenzburg, 19. September 2014

MEDIENMITTEILUNG COMMUNIQUE

Forum Helveticum – changement au secrétariat Forum Helveticum - Wechsel in der Geschäftsstelle

Für die deutsche Version, hier klicken.

Forum Helveticum – changement au secrétariat

Dès le 1^{er} décembre 2014, Christine Matthey assumera la fonction de directrice du Forum Helveticum à Lenzburg. Licenciée en Histoire générale et porteuse d'un master en culture et société européenne, elle a été responsable de projet au sein la Fondation suisse pour la culture Pro Helvetia. Elle y a consolidé son expérience tant les domaines de politique culturelle, que des nouvelles technologies et de la diversité culturelle. Originaire de Romandie, Christine Matthey parle cinq langues et vit à Zurich. Elle s'engage dès à présent à 20% pour le Forum Helveticum, avant de prendre officiellement ses fonctions en fin d'année.

Christine Matthey remplace Paolo Barblan, responsable du Forum Helveticum de 1995 à 2013. Le comité directeur du Forum Helveticum remercie Paolo Barblan pour son engagement et sa contribution pour la réorientation du Forum.

Le Forum Helveticum a été fondé en 1968 comme lieu de rencontre et de dialogue. En tant que centre de compétences pour la compréhension linguistique et culturelle, il œuvre en faveur de la compréhension dans la société, la politique, l'économie et la culture et fournit une contribution substantielle pour la cohésion nationale. Trente-trois associations politiques, culturelles, confessionnelles, économiques et d'utilité publique sont membres du Forum Helveticum.

La tâche du Forum Helveticum est aujourd'hui plus importante que jamais. De nombreuses interventions et décisions politiques menacent d'abolir le français ou l'italien comme deuxième langue étrangère. La maîtrise de l'allemand standard en Suisse allemande ainsi qu'une marginalisation inquiétante de l'italien connaissent une actualité croissante. Le Forum Helveticum, en collaboration avec ses partenaires, s'emploie à faire avancer ces questions.

Le Forum Helveticum organise à l'automne 2014 en collaboration avec le centre culturel Waldegg un colloque intitulé «Quadrilinguisme en question : le cas du français». Des informations sur la date et le contenu de la journée seront disponibles début octobre.

Forum Helveticum - Wechsel in der Geschäftsstelle

Am 1. Dezember 2014 übernimmt Christine Matthey die Leitung der Geschäftsstelle des Forum Helveticum in Lenzburg. Die in Geschichte lizenzierte und in europäischer Kultur und Gesellschaft ausgebildete Romande, war bisher Projektleiterin bei der Schweizer Kulturstiftung Pro Helvetia. Dort hat sie ihre Kompetenzen in den Bereichen Kulturpolitik, neue Technologie und kulturelle Vielfalt verstärkt. Christine

Matthey spricht fünf Sprachen und wohnt in Zürich. Sie engagiert sich ab sofort für das FH mit einem Pensum von 20% bis sie ihre offizielle Funktion Ende Jahr übernimmt.

Christine Matthey tritt die Nachfolge von Dr. Paolo Barblan an, der von 1995 bis 2013 als Geschäftsführer des FH tätig war. Der Leitende Ausschuss des FH dankt Paolo Barblan für sein Engagement und seinen Beitrag zur Neuausrichtung des Forums.

Das Forum Helveticum (FH) wurde 1968 als Ort der Begegnung und des Dialogs gegründet. Als Kompetenzzentrum für sprachkulturelle Verständigung fördert es die Verständigung in Gesellschaft, Politik, Wirtschaft und Kultur und leistet somit einen wesentlichen Beitrag zur nationalen Kohäsion. 33 politisch, kulturell, konfessionell, wirtschaftlich und gemeinnützig tätige Organisationen sind Mitglieder des FH.

Die Aufgabe des FH ist heutzutage wichtiger als je. In einer Vielzahl von Deutschschweizer Kantonen sind Französisch oder Italienisch als Zweitsprache von Vorstössen und politischen Entschieden bedroht. Andere aktuelle Fragen betreffen die mangelnde Beherrschung des Hochdeutschen in der Deutschen Schweiz, die schleichende Marginalisierung des Italienischen. Die Geschäftsstelle des FH bringt diese Fragen in Zusammenarbeit mit seinen Partnern weiter.

Im Herbst 2014 organisiert das FH in Zusammenarbeit mit dem Begegnungszentrum Waldegg die Tagung «Mehrsprachigkeit in Frage: das französische Beispiel». Informationen zum Datum und Inhalt des Treffens werden anfangs Oktober zur Verfügung gestellt.

Renseignements auprès de / Auskünfte erteilt :

Roy Oppenheim, Präsident Forum Helveticum
Netzwerk Müllerhaus
Bleicherain 7
5600 Lenzburg 1